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! ! ! !在韩国，还有谁的关注度能超
过朴泰桓？在专业调查机构 !"#推
出的“你最期待的亚运会夺金选
手”票选中，艺术体操美女孙妍在
（见右图 图 !"）以 $%&'(的得票
率拿到第一位，朴泰桓屈居第二。

该项调查以 $)岁到 %)岁的韩
国人为对象，孙妍在获得 $%&'(的夺

冠支持率，她有望为韩国夺得亚运
史上第一枚艺术体操个人全能金
牌，她的比赛门票是最早售罄的。

其次被韩国民众看好的才是
朴泰桓，夺冠支持率为 $'&*(。排
在第三的是跳马名将梁鹤善
+,-&,(.，但他在 ,/日下午的训练
中意外受伤。本报记者 陶邢莹

! ! ! !亚运夺冠奖金，哪家最丰
厚？一一数过来。

经济实力相对较弱的朝鲜
政府，倒是大手笔，金牌选手将
获得房子和进口车子的奖励。去
年，平壤建成一座体育公寓，本
届亚运会夺金运动员将有机会
入住。除了物质方面的奖励外，
朝鲜政府还将授予他们各种各
样的称号。

经济实力相对较强的日本
代表团，一如既往实行零奖金政
策，也就是说，政府不会为选手
拨款奖励。不过，各体育单项协
会会根据自身实力，给冠军和功
勋教练发奖金。

中国代表团历来都对金牌获得者有
奖励制度，今年的冠军奖金是 %万元，不
过，相比 $),$年伦敦奥运会的 $)万元，
缩水不少。伦敦奥运中国代表团一共获得
*0枚金牌，而上届广州亚运会中国代表
团拿下 ,//枚金牌。
韩国奖励则是全方位的，金牌运动员

能获得 ,$)万韩元（约合 1$*-元），比上
届多 $)万韩元。奖金不算多，但韩国对男
子冠军实行免除兵役的政策，这可是非常
大的优待了。如果冠军已经服过兵役，则
能享受多项终身福利待遇。

本报记者 陶邢莹

火炬手制服穿了一整天
!!!仁川华侨徐学宝乐当文化大使的故事
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! ! ! !一个人就是一部书。
仁川唐人街九九万多福咖啡厅底楼是

西式装潢设计，厅堂和门外坐满客人。二楼
不对外开放，中式装修风格，是华侨商人徐
学宝专门用来招待朋友的。
坐在记者对面，主人打开话匣子。“万多

福就是23456789:的意思。做什么，我都想做
到最好，所以起了这个名字。”在这条一两百
米长的唐人街上，徐学宝开了 *家店铺，都
取名万多福，其中两家餐厅，一家咖啡馆。

透过窗户，楼下尽是来观光的韩国情
侣。他们牵着手，一路感受中国文化。几天
前，徐学宝在唐人街门口举起亚运火炬，成
为仁川中区唯一的华侨火炬手。

传火炬
“没想到，也没敢想。”至今，徐学宝依然

不敢相信自己作为一个普通的华侨会成为
亚运火炬手。他不停地翻着手机里的相册，
那天的一切像读秒一样，历历在目。

韩国亚运火炬手选拔要等到最后一刻
才揭晓。徐学宝之前被通知成为火炬手候选
人，一大早就等在唐人街门口。“十几个人，
都是当地各界代表。大家聚在一起，讨论火
炬手人选的归属。大家公认一位人大代表会
当选。”徐学宝说，仁川中区 ,)多万人口选
,)来个火炬手，算是万里挑一。
“起跑前，组委会工作人员念到我名字

的时候，脑子里有两秒钟是空白的。”此后，
他的眼前像似过电影一样，想到了父母，想
到这半个多世纪在韩国打拼的每一个片段。

尽管只有 ,%)米的跑动距离，徐学宝将
火炬传到下一个人手中时，手臂已经发酸。
“那天，道路两旁站满了市民，我的高中母校
还组织一支舞狮队在道路两旁助兴。”

传递活动结束，徐学宝回到饭馆，依旧
像往常一样，收银、送菜、接待客人……这一
整天，他都没有脱下那件白色的火炬手服

装。“太高兴了，就像一个孩子一样。”%%岁的
徐学宝从没有像这样开心过，他说，能当上
火炬手是祖国强大给他的荣誉。

开讲座
老徐祖籍山东诸城，父亲生于 ,/)%年，

那一年复旦公学成立。后来父亲去了朝鲜，
随后来到韩国，在仁川定居。

仁川唐人街的发展经历过繁荣，也有过
没落。$)世纪末，仁川中区政府打算开发唐

人街，找到徐学宝。“我的规划第一条，尽量
保存老街区的一砖一瓦。后来就没了回音。*
年后，他们又找到我，我还是那条建议，最终
被采纳。这里每个街道的规划，都是在我的
办公桌上完成的。”

这些年，徐学宝一直在唐人街商会任
职，给华人商铺提供帮助。$))1年，他开起自
己的店铺。每天都很忙碌，周末客流最大时，
一家店铺一天要接待 ,)))多人。

年轻时，徐学宝学过厨师，他是一个正
宗的大师傅，$,岁就当上了饭店老板。万多
福饭店里，包括炸酱面在内几道招牌菜的制
作标准都由他亲定。现在，有很多老顾客来
店里还专门点他做的菜。只要有空，老徐一
定满足客人的要求。

忙里偷闲，老徐会抽出时间到当地社区
给韩国老百姓开讲座，内容就是中国饮食文
化。“韩国现在几个城市都有唐人街，但韩国
中华饮食文化的发源地是仁川唐人街。在当
地开讲座，我除了介绍唐人街饮食文化发
展，还会和当地人讨论大酱起源这样的问
题，现场气氛很好。”

讲座讲出了名气，再过两个月，首尔建
国大学邀请老徐去给学生开讲座，内容是中
国文化与华侨文化。“据说，学校邀请教授讲
座不稀奇，但邀请像我这样的普通华侨还是
第一次。这两天，我一直在认真准备，翻阅了
很多历史资料。要讲得好，讲得生动才行。”

! ! ! !登场、谢幕……昨天下午的朴
泰桓游泳馆，中国花游组合黄雪
辰;孙文雁拿下双人项目冠军，但
在她们身边陪伴的已经不是熟悉
的井村妈妈。为中国花游带来巨变
的井村雅代，亚运会前重新执掌日
本队，中国花游也在慢慢适应没有
井村的日子。

$))-年多哈亚运会后，井村
正式出任中国花游队教练，当时曾
被日本国内称为“叛徒”。此后，她
带领中国队在北京、伦敦两届奥运
会上收获奖牌，并夺走了日本的亚
洲霸主之位，使得中国花游到达了
世界一流水平。
伦敦奥运会后，井村教练婉拒

中国花游队的挽留，转投英国队。
如今她又时隔 ,)年重新执教日本
队，成为中国队在亚洲范围内的对
手。此前有报道称，在井村带队备
战亚运会期间，日本队每天训练达
到 ,$个小时。昨天的游泳馆内，井

村教练显得很低调，赛后也没有接
受采访，两边都是自己的“孩子”，
井村妈妈的心情可想而知。

感觉奇特的当然还有中国队
的队员们，孙文雁赛后说，“我们当
然感觉到了压力！我们要更加刻苦
努力训练，保持中国在亚洲和世界
花游的领先水平，我们有信心！”

确实，井村雅代离开，蒋氏姐
妹花也宣布退役后，中国花游亟待
平稳过渡。而井村雅代的回归，使
得日本花游有了重新称霸亚洲的信
心，领队金子正子表示：“我看到我
们超越中国的目标越来越近了。”
当然，中国花游已经在慢慢适

应这些……上海姑娘黄雪辰说：
“中国教练在井村教练的训练理念
基础上，如今更多增加了艺术表现
力方面的内容。”接下来的几天，中
日花游还将在集体和个人项目上，
再度交手。 特派记者 许明
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中国花游进入后井村时代
黄雪辰!孙文雁女双夺冠 盘
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韩国民众更爱美女
孙妍在力压朴泰桓

! ! ! !排名 代表团 金牌 银牌 铜牌 总数

! 韩国 " # $ %&

' 中国 ( ) ( !*

* 蒙古 ' + ! $

$ 哈萨克斯坦 , - * (

( 日本 ! $ * .

& 印度 % - % ,

& 朝鲜 % - % ,

. 马来西亚 % - - %

亚运会奖牌榜
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